

LIGNES MONTAINES

mairie.montignelesrairies@wanadoo.fr

Bulletin trimestriel. Directeur de publication : M. le Maire. Réalisation : commission communication. Distribution : conseil municipal. Dépôt légal : à parution. Imprimé par la mairie en 200 exemplaires.

Le mot du maire

Délocalisation du bureau de vote

La pandémie "Covid 19" régresse régulièrement, la vaccination porte ses fruits. Malgré tout, nous devons toujours rester vigilants.

C'est à ce titre que les prochaines élections (départementales et régionales des 20 et 27 juin 2021) auront lieu à la salle des fêtes. Deux bureaux de vote seront installés sur un circuit à sens unique avec marquage au sol de façon à respecter les distanciations. Il est demandé à chaque électeur, dans la mesure du possible, d'amener un stylo afin de signer la liste d'émargement. N'hésitez pas à vous déplacer, les préconisations sanitaires seront respectées.

Dans le dernier bulletin municipal, j'avais suggéré de vous faire part des principaux projets pour l'année 2021 une fois le budget adopté. Suite au débat d'orientation budgétaire, nous avons retenu les opérations suivantes :

- La rénovation énergétique de la bibliothèque pour la somme de 31756.80 € HT. - Travaux entretien et réparation de voirie pour la somme de 20302.82 € HT. - Achat d'équipement pour compléter l'aire de jeux pour la somme 3816.00 € HT. - Réparation toiture du clocher pour la somme de 1721.00 € HT. - Installation d'une pompe sur le puits de la salle des fêtes pour la somme de 1310.21 € HT.

Il est à noter que l'opération bibliothèque est subventionnée à 100% dans le cadre du plan de relance (*SIEMML : 7600.00 € - *DSIL : 24156.80 €). L'opération "aire de jeux" est quant à elle subventionnée à hauteur de 30% (*DETR : 1335.60 €). La rénovation de la toiture de l'annexe de la salle des fêtes n'a pas pu avoir lieu en 2020, comme il était prévu au budget de cette même année, en raison de retards pris suite à la conjoncture actuelle. Ces travaux sont fixés au mois d'octobre 2021.

La commission des fêtes est opérationnelle, mais demande à être renforcée par des bénévoles. Une première animation devrait voir le jour au début du mois de juillet. Mais je ne vous en dis pas plus, je laisse ce soin à Madame Cathy Varlet présidente de la commission. Alors, je vous donne rendez-vous à l'occasion de cet événement, à visages découverts ?

Très chaleureusement,

Gerard Chasseuil

*SIEMML : Syndicat intercommunal d'énergie de Maine et Loire /*DSIL : Dotation de soutien à l'investissement local /*DETR : Dotation d'équipement des territoires ruraux.

Article concernant l'élagage :

Suite à la demande d'Anjou Numérique et au courrier envoyé aux administrés concernés, l'élagage sur la commune est bien avancé. Merci donc à tous ceux qui l'ont déjà réalisé sur leur propriété.

Pour rappel, ce travail est de la responsabilité des propriétaires et le déploiement de la fibre numérique à Montigné-Lès-Rairies ne pourra démarrer que lorsque la totalité de l'élagage aura été réalisé. Si besoin, une consigne décrivant comment élaguer est disponible à la mairie.



Journée citoyenne à Montigné-lès-Rairies

La journée citoyenne du samedi 5 juin organisée par la municipalité et en collaboration avec le SICTOM a réuni une vingtaine de participants dont plusieurs enfants. Une trentaine de kilos de déchets ont été collectés ! (En majorité des canettes de bière et paquets de cigarettes).

En clôture de cette matinée, petits et grands se sont retrouvés autour d'un pot de l'amitié.

Bonne nouvelle ! : L'accord de subvention pour le financement de nouveaux jeux ayant été validé, une balançoire PMR (Accessible aux Personnes à Mobilité Réduite) ainsi qu'un agrès fitness pour adulte vont venir agrémenter notre aire de jeu communale. Leur installation est imminente. Nous espérons qu'elle soit effectuée dans le courant de l'été.

Commission des fêtes

Après plusieurs réunions de la commission des fêtes, nous sommes heureux de vous annoncer que votre commune accueillera un marché estival nocturne (18-22h) « Mon ti'marché » le 9 juillet. Une douzaine d'exposants ont déjà validé leur présence !

Nous en profitons pour faire un appel aux bénévoles et volontaires afin de nous aider pour l'organisation, vous pouvez contacter la présidente Cathy Varlet au 06.70.00.46.13.

Fermeture O'Défi



Après une carrière bien remplie dans la restauration et particulièrement en étant à la tête du multi services "O'Défi" ces dernières années, Chantal et Christian ont décidé de faire valoir leur droit à une retraite bien méritée.

Nous leur souhaitons donc tout le bonheur possible dans cette nouvelle aventure et les remercions pour les nombreux services rendus à Montigné-Lès-Rairies.

PORTRAIT DU MOMENT

Patricia Bazin, secrétaire de mairie dans sa commune depuis 17 ans et toujours aussi passionnée qu'à ses débuts !



Après l'obtention d'un Brevet d'Etat Professionnel dans la filière médico-sociale à Laval (53), Patricia poursuit sa formation et se spécialise dans la gestion, la comptabilité et l'informatique en préparant un Baccalauréat puis un Brevet de technicien supérieur en informatique de gestion.

Après multiples « petits emplois » dans l'industrie, elle intègre une grande entreprise d'électronique en tant qu'ouvrière sur la chaîne de production.

Au fil des années, ses compétences professionnelles et sa persévérance lui permettent d'évoluer jusqu'à un poste de secrétaire de direction.

Fin 2003, la petite famille devient ignémontaine suite à la délocalisation d'activité de l'entreprise de son mari. Après avoir postulé dans notre commune en tant que secrétaire de mairie Patricia est recrutée en février 2004.

Un métier riche et intéressant sur le plan humain.

Ce travail d'accueil est une partie essentielle du métier : il faut rester souriante, ouverte d'esprit, être à l'écoute et disponible pour les habitants.

Certains cas litigieux nécessitent parfois beaucoup de diplomatie.

De nature timide et réservée, Patricia se confie : « Au fil des années et avec l'expérience, mon appréhension au contact des gens s'estompe et me donne confiance en moi ».

Une polyvalence impressionnante...

Chargée de nombreuses missions comprenant l'état-civil, l'urbanisme, la comptabilité, l'établissement d'un budget, le social ... En somme toutes les facettes de la vie au quotidien pour les habitants d'une commune.

D'autant plus que dans un village, il faut être capable de passer d'une tâche à l'autre et savoir tout faire de A à Z. « C'est un métier passionnant, on en apprend tous les jours. »

La Législation, un domaine qui demande de plus en plus de travail.

De nombreux textes de loi sont votés fréquemment, ce qui oblige à rester informé pour agir dans le cadre des lois et ainsi éviter d'éventuels litiges dont nous serions responsables, un travail permanent de veille juridique qui auparavant était assurée par les sous-préfectures, préfecture et autres sources officielles et compétentes.

Ce sont toutes ces compétences qui font de Patricia un maillon précieux au bon fonctionnement de notre commune !



Brunette, la chèvre de M. GAUDIN,

Il y a quelques temps, vers 8h30 du matin, Patricia, notre secrétaire de Mairie reçoit un appel téléphonique. M Yves GAUDIN, ancien Maire de notre village, ayant perdu sa chèvre, demande si quelqu'un, par hasard, ne l'aurait pas retrouvée.

Dans le courant de la matinée, un autre coup de téléphone émanant de la gendarmerie rue du nid-de-pie à Angers nous alerte d'un grave danger : « un animal divague sur la Départementale 18 (route de Baugé) » !

Jackie Morin et moi-même sautons dans le « Jumpy » communal et prenons la direction de la D18. En effet, arrivés au n° 4 de la route de Baugé nous apercevons la Brunette poursuivie par le locataire de la maison. Nous descendons rapidement du véhicule afin de l'intercepter mais que nenni, un saut d'un côté, un saut de l'autre et nous voilà tous les deux feintés et Dame Brunette continue sa course en trottinant la tête haute en direction de Cheviré le Rouge.

La scène devient cocasse : " Le locataire, le 1^{er} adjoint et le maire poursuivant la sacrée chèvre devant les automobilistes aux sourires goguenards arrêtés de part et d'autre de la départementale". Puis, Brunette change d'avis et prend à travers champs toujours en direction de Cheviré. Nous remontons dans le jumpy et prenons un petit chemin sur notre gauche et là, surprise, Brunette attirée par une herbe appétissante paît tranquillement à 150 mètres de nous. « Comment allons- nous faire me dit Jackie, nous n'avons qu'un seau rempli de boulons » ? Me saisissant du récipient et tout en le secouant, je m'approche tout doucement du quadrupède. De nature curieuse, celui-ci, ne résiste pas à la tentation et vient voir ce que le seau contient. En un centième de seconde, je lâche le récipient et empoigne Brunette par les cornes tel un biker maîtrisant sa Harley. Avec l'aide de Jackie, l'un saisissant les pattes de devant et l'autre celles de derrière, nous transportons l'animal jusqu'au véhicule. Une fois notre mission accomplie avec succès, très fiers, nous ramenons Brunette à son propriétaire qui fort content de retrouver sa chèvre, nous remercie vivement.



Activité office tourisme : L'été est là et nous sommes déconfinés. Allez donc faire un tour sur le site internet Anjou Loir et Sarthe ou rendez-vous directement à l'Office du tourisme de Durtal. Notre région regorge de trésors patrimoniaux, de promenades et activités insolites. De belles animations musicales, culturelles ou sportives sont programmées. C'est l'occasion pour les mois à venir de profiter, prendre l'air et découvrir ces pépites locales.

Vendredi 9 juillet à partir de 18 h 00 : La commission des fêtes organise son 1^{er} « Mon'ti marché ».

L'après-midi du Samedi 28 août : L'équipe de la commission Animation/Jeunesse organise une sortie pour les 6-11 ans (sur inscription) baignade et jeux d'extérieurs au programme.